

MARTES 4 DE MAYO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue nominado a los premios "Género y Justicia al Descubierta 2010", que organiza Women s Link Worldwide (WLW), por la mejor sentencia a nivel mundial en materia de equidad de género. Un jurado con reconocimiento internacional, elegirá al ganador tomando en cuenta los votos del público. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, DE LA REDACCIÓN)

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en su propuesta de reforma política entregada al Congreso de la Unión, plantean reformar el artículo 342 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), para infraccionar a los partidos por las conductas ilícitas en las que incurran sus candidatos, precandidatos, militantes y simpatizantes, salvo cuando el partido se deslinde "mediante medidas eficaces, idóneas, jurídicas, oportunas y razonables". (EL ECONOMISTA, P. 33, MAURICIO RUBÍ)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó el recurso que fue presentado por Alberto Amaro Corona en contra de la designación de Minerva Hernández Ramos como candidata a gobernadora por el PRD en Tlaxcala. (E CONSULTA.COM, GUADALUPE DÍAZ)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la impugnación que se presentó en contra del ex priísta Manuel Mastache Solano, candidato a presidente municipal de Izúcar de Matamoros de la coalición "Compromiso Por Puebla" (PAN, PRD, Panal y Convergencia). Así lo informó Miguel Ángel de la Rosa Esparza, dirigente estatal del PRD, al precisar que dicho candidato retomará las actividades de campaña a partir de esta semana. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, MÓNICA CAMACHO)

Con todo y la rebaja de 576 mil 238 pesos que aprobó el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) a las multas de los partidos políticos, éstas seguirán en litigio ante el Tribunal Electoral estatal. Convergencia, podría ir hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para solicitar la inconstitucionalidad del reglamento que fue aplicado para determinar las sanciones, ya que provoca inequidad. (REFORMA, P. 13, ENRIQUE I. GÓMEZ)

Duramente cuestionado sobre la parcialidad con la que opera el Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo), Jorge Manríquez Centeno, consejero presidente de ese órgano comicial, se muestra hermético sobre las acusaciones y se concreta a decir que es un asunto mediático de las fuerzas opositoras al tricolor. No obstante, el hecho es que las quejas de la llamada alianza opositora no se quedan sólo en declaraciones periodísticas, pues el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha emitido sendos dictámenes en contra del proceder del Ieqroo, al grado de solicitar la renovación de 31 consejeros distritales, que estaban ligados con el PRI u otros. (UNOMÁSUNO, P. 1, JAZMÍN RAMOS)

SALA DISTRITO FEDERAL

La Sala Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Comité Directivo Estatal del PRI en Puebla, reponer el proceso interno para la selección de su candidato a alcalde por San Andrés Cholula y suspender los actos proselitistas o publicidad de Luis Alberto Arriaga Islas. (E CONSULTA.COM, YONADAB CABRERA)

MARTES 4 DE MAYO DE 2010

Géneros de Opinión

Ulises Ruiz, el único gobernador sentenciado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación —por la sistemática violación de los derechos humanos— y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación —por el uso probado de recursos públicos a favor de los candidatos del PRI— se dio el lujo de acusar a Gabino Cué, candidato de la oposición, de ser responsable de los hechos ocurridos hace una semana en San Juan Copala a sabiendas de que la autoría intelectual y material de los crímenes está en las filas de un grupo paramilitar afín a su partido. (EL UNIVERSAL, P. 14, OAXACA: UNA APUESTA POR LA DIGNIDAD, CÉSAR NAVA)

En Oaxaca, hay muchas encuestas y en algunas el candidato de la oposición unida, Gabino Cué sale arriba de Eviel Pérez Magaña, pero hay otras en donde el priísta va con una cómoda ventaja. Muchos dicen que es un empate técnico, pero en las elecciones un voto puede hacer la diferencia, aún cuando en este caso, nadie aceptará la derrota y la decisión estará en manos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, CHISPazos POLÍTICOS, ABEL MAGAÑA C.)

Juanito le pidió a la SCJN que le devolviera lo que él cedió a Marcelo Ebrard: Iztapalapa. Y no es que la Suprema Corte le ceda la razón a Brugada, ALDF o GDF, simplemente no tiene Juanito atribuciones constitucionales para presentar su recurso. La vía que puede explorar Acosta es de doble filo: acudir ante el TEPJF a autodenunciarse por haber entregado al PT papelería apócrifa para su candidatura a Iztapalapa. Entonces tendría que intervenir el Tribunal Electoral anulando ese proceso, pidiendo un interino y convocando a nuevos comicios. (DIARIO IMPACTO, P.11, LITORAL, VLADIMIR ROTHSCHUH)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Raúl Vera López, obispo de Saltillo, Coahuila, hizo un llamado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que se les haga justicia a los 12 integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) que fueron detenidos tras los hechos violentos del 3 y 4 de mayo de 2006, y se ordene su libertad absoluta e inmediata. (EL UNIVERSAL, C7, EMILIO FERNÁNDEZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) prepara una nueva estrategia para atraer el voto de los mexicanos residentes en el extranjero rumbo a los comicios presidenciales de 2012. El objetivo es evitar lo ocurrido en 2006, cuando se esperaban más de 4 millones de votantes y ejercieron el sufragio 32 mil 632. (LA JORNADA, P. 19, ALONSO URRUTIA)

Arturo Sánchez, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), informó que los partidos políticos habrán pagado, en los primeros cinco meses de este año, casi 237 millones de pesos en multas y sanciones aplicadas por el organismo, cuando en 2009 el total fue de poco más de 273 millones de pesos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Se publica el Acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral por el que se aprueban las modificaciones a la estructura orgánica, personal y recursos de la Contraloría General. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 4 DE MAYO DE 2010

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El presidente Felipe Calderón es el primero en actuar con tintes electorales, al no permitir que lleguen a tiempo los recursos a los estados, acusó la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, al responder al Ejecutivo sobre las reformas estructurales que quedaron pendientes. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, GABRIEL XANTOMILLA)

Concluido el periodo ordinario con asignaturas pendientes, diputados del PAN y PRD se pronunciaron porque después de las elecciones del 4 de julio se lleve a efecto un periodo extraordinario de sesiones para sacar adelante los temas inconclusos, como las reformas hacendaria, laboral, política, derechos humanos y de seguridad nacional. (EXCÉLSIOR, P.4, ROBERTO JOSÉ PACHECO)

Manuel Camacho Solís, dirigente del frente Diálogo por la Reconstrucción de México (DIA), aseguró que la izquierda no enfrentará un retroceso electoral en julio próximo, como el que sufrió en 2009, y sostuvo que en todos los casos habrá crecimiento, porque necesariamente arrebatarán votos al PRI. (MILENIO DIARIO, P. 24, LILIANA PADILLA)

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) recomendó a la Secretaría de Gobernación crear “estrictas medidas de seguridad” que garanticen la “confidencialidad, integridad y disponibilidad de los datos personales” ciudadanos, para la eventual elaboración de una cédula de identidad. El IFAI emitió un “exhorto” a la dependencia para que restrinja a los “mínimos indispensables” el uso de los datos biométricos en dicho documento. La Secretaría de Gobernación (Segob) informó que analizará dichas recomendaciones a la luz de sus obligaciones legales y reglamentarias. (LA JORNADA, P. 18, ELIZABETH VELASCO Y MILENIO DIARIO, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

El Senado de la República avanza, hasta el momento, sin reportes de contratiempos en los tiempos fijados para estrenar su nueva sede, pues aún cuando tiene el dinero justo para concluir su edificación, no ha reportado retraso alguno en pagos ni compra de materiales; de hecho, durante el primer trimestre del año pagó 148 millones de pesos a la constructora. (EXCÉLSIOR, P. 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Los candidatos a la gubernatura de Oaxaca Eviel Pérez Magaña (PRI-PVEM) y Gabino Cué Monteagudo (PAN-PRD-PT Convergencia) exigieron que se aclare la emboscada contra una caravana que costó la vida a dos activistas en la zona triqui de la entidad. (MILENIO DIARIO, P.25, MAURICIO PÉREZ, HELIODORO CÁRDENAS Y ÓSCAR RODRÍGUEZ)

Como cada proceso electoral local desde hace 12 años, los habitantes de Santiago Laollaga, Oaxaca, viven la incertidumbre ante la falta de acuerdos entre los grupos políticos que no permiten la instalación del consejo municipal electoral. Paradójicamente los habitantes de este lugar sólo pueden votar por presidente de la República, gobernador, legisladores federales y locales, pero no han logrado ponerse de acuerdo para elegir a sus presidentes municipales. (REFORMA, P.16, MARTHA IZQUIERDO)

El PAN se echó para atrás en su alianza con el PRD para la elección del estado de Quintana Roo, que iban con Gregorio Sánchez Martínez y ahora, con la representación azul irá Alicia Ricalde Magaña, alcaldesa con licencia de Isla Mujeres. (EXCÉLSIOR, P.4, ANDRÉS BECERRIL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 4 DE MAYO DE 2010

El PRD pedirá que se sancionen, incluso con la anulación de candidaturas, las postulaciones de sus opositores en Veracruz: Miguel Ángel Yunes, abanderado del PAN, partido que es su aliado en cinco estados, y Javier Duarte, del PRI, por presunto rebase de topes de campaña. (LA RAZÓN, P.5, CARINA GARCÍA)

Los jefes delegacionales y el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) firmarán el próximo jueves convenios específicos de apoyo y colaboración en materia de educación cívica, difusión de la cultura democrática y formación y participación ciudadana. (EL SOL DE MÉXICO, P.6A, FILIBERTO CRUZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

En el segundo día de su visita de Estado en Alemania, el presidente Felipe Calderón aseguró que México ha superado la ruta del deterioro que durante 2009 lo enfrentó a las crisis económicas, de seguridad, de la influenza, de la caída petrolera y la sequía. El mandatario federal habló de la fortaleza del país, al que presentó como un excelente lugar para las inversiones, una economía que, argumentó, cubre con los requisitos macroeconómicos requeridos para ingresar a la Comunidad Europea. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 5, IVONNE MELGAR)

El Senado mantiene congeladas, por lo menos desde octubre de 2008, un conjunto de iniciativas con las que se pretenden perfeccionar los mecanismos de combate al lavado de dinero, a través del endurecimiento de controles y la redistribución de facultades en el aparato federal que enfrenta a la delincuencia. Senadores del PRD propusieron la creación de la Comisión Nacional de Inteligencia Financiera, que estaría facultada para intervenir en caso de que instituciones financieras y personas físicas y morales se inmiscuyan en el lavado de dinero. (REFORMA, P. 4, CLAUDIA GUERRERO)

Juan Bueno Torio, legislador panista, aseguró que la ley antimonopolios cuenta ya con los consensos suficientes para su aprobación en el Senado de la República, pues los legisladores federales la discutieron intensamente antes de que la Cámara de Diputados concretara los cambios, que tienen ya el aval de la mayoría de los senadores involucrados en el tema. (EXCÉLSIOR, P. 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

El gobierno de Estados Unidos respaldó ayer el llamado de México al boicot contra la Ley SB 1070 de Arizona que criminaliza a los indocumentados. Carlos Pascual, embajador de ese país en México, aseguró que el gobierno de Barack Obama aprovechará ese tema para impulsar una reforma migratoria. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

En el marco del Día Mundial de la Libertad de Prensa, directores editoriales de diarios mexicanos advirtieron que la cobertura de temas "delicados" se ha modificado o incluso eliminado, debido a amenazas del crimen organizado o de poderes políticos. (EXCÉLSIOR, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Después de que el vaticanista Sandro Magister difundió la versión de que Juan Sandoval Íñiguez, obispo de Guadalajara, podría ser el comisario que se encargue de la refundación de los Legionarios de Cristo, el cardenal mexicano se puso a las órdenes del Papa Benedicto XVI. (LA RAZÓN, P. 1 Y 3, DANIELA WACHAUF)

Una colección de 34 armas de fuego chapadas en oro o plata y con diamantes incrustados, presuntamente propiedad del narcotraficante Oscar Orlando Nava Valencia, "El Lobo", fue asegurada por el Fiscal federal en una finca de Zapopan. La PGR cateó la casa de Nava tras reportarse la presencia de miembros de su organización. (REFORMA, P. 6, STAFF)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 4 DE MAYO DE 2010

Lisette Farah, madre de Paulette, inició una batalla legal por volver a ver a su hija Lisette, quien presuntamente está con la familia de su aún esposo, Mauricio Gebara. (REFORMA, P.1, YÁSCARA LÓPEZ)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Este 6 de mayo se celebrarán en Reino Unido (Gran Bretaña, Escocia e Irlanda del Norte) las elecciones más reñidas e inciertas de su historia. Según encuestas, ninguno de los dos principales partidos: el gobernante Laborista y el opositor Conservador, quienes han alternado en el poder por casi un siglo, lograrán los 325 diputados que requiere la mayoría absoluta y tendrán que pactar. Por primera vez, la entrada de los Liberal Demócratas acabará con el bipartidismo e inaugurará un nuevo orden político para los próximos cinco años. (EL UNIVERSAL, P.19, ANA ANABITARTE)

David Cameron, líder conservador en Gran Bretaña, siguió ayer a la cabeza de las encuestas de intención de voto y se perfila como ganador en los próximos comicios pero sin mayoría absoluta, con lo que en inglés se llama un Parlamento “colgado”. (EL UNIVERSAL, P.19, AGENCIAS)

Los cancilleres de la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) decidieron proponer a Néstor Kirchner, ex presidente de Argentina, al cargo de secretario general del organismo, en la decisión más neurálgica de la reunión preparatoria de la cumbre el día de hoy, informó Ricardo Patiño, canciller ecuatoriano, cuyo país ejerce la presidencia pro tempore de la Unasur. (EL UNIVERSAL, P.19, AGENCIAS)

